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无无惊惊艳艳不不极极致致 婚婚纱纱要要穿穿出出灵灵魂魂
菏泽女孩专做婚纱私人订制，还想将服装融入菏泽元素，扩大定制范围

误在认知1

靠年龄来判断发育状况
发育进程一定要看骨龄

山东大学齐鲁医院许瑞英教授指出很
多家长并不了解儿童生长缓慢的相关知识，
超过半数家长不知道0-3岁就需要观察宝
宝的身高；1/3以上的家长没有科学测量儿
童身高的习惯；3成家长误认为只要营养跟
上了，身高就能追赶上去；在发现孩子矮小
后，仍固守“孩子可能长得迟，等大一点就会
飙高”这样的错误观念而耽误了最佳的治疗
时机。要想判断孩子的发育进程，骨龄才是
一种可靠的客观衡量指标。”人体的长高关
键在于长骨的增长，当骨骺线闭合后，大多
数人就不会再长高了。通常情况下，女孩骨
龄超过14岁，男孩骨龄超过16岁，骨骺线就
已经闭合。所以，治疗需在骨骺闭合前进行。
判断骨骺是否闭合，只需拍摄左手和腕部X

光正位片，做个骨龄检测即可。
误在治疗2

指望“增高”保健品或补品
缺乏生长激素需要科学补充

发现孩子不长个时，不少家长总认为那
只是缺营养、缺钙，于是买来各种保健品或
补品，但这样做只会延误最佳的治疗时机。
如生长激素缺乏的孩子，靠吃营养品没有作
用。“目前我国未审批过任何有‘增高’功效
的保健品。”。一旦确诊为矮小症就得治，其
重要的治疗手段便是补充生长激素，但“闻
激素而色变”的恐惧心理让不少家长打起退
堂鼓。这就造成我国矮小症患儿接受治疗的
年龄一般比较晚，70%在10-13岁。而在国
外，生长激素缺乏症矮小患者的治疗平均年
龄为6岁。开始治疗年龄偏大，生长期就短，
而及早治疗才能最大限度地提高患儿的成
年身高。

孩子总也长不高，究竟哪错了？？
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上上海海服服装装设设计计师师爱爱上上做做布布鞋鞋
安兴镇李芬回家创业，带动七个村镇人员就业

本报记者 周千清

“2013年，我们决定回老家创业。”李芬
说，他们考察了市场，认为人们对布鞋的认
可度越来越高，而且老家劳动力丰富，有不
错的创业土壤。于是她和爱人双双辞职，踏
上回家的返程。

然而创业之路并没有李芬夫妇想象中
那么顺利。“有接近一年半的时间，我们都
没有盈利，还要靠借钱维持。”李芬说，回到
老家后，他们花一千多元买了两台旧缝纫
机，自己上手学习做布鞋。因为二人都没有
做鞋的经验，李芬说她向自己的母亲学习，
给女儿做了一双鞋，“做出来，让人笑的肚
子疼。”李芬说，即便如此，他们没有放弃，
并在母亲的帮助下一点点学习。布鞋做成
后，就在网上销售。

“当时定位的是做小孩的鞋，销量也很
有限。”回忆起创业的初期，李芬说自己在
村里“灰溜溜”的。“一说回来做鞋，除了母
亲，没有一个人支持，连村里的邻居都议论
纷纷。”李芬也开始怀疑自己的选择。

但是机会没有遗忘有准备的人。李芬说，
2014年下半年，他们联系到一位做微商的老
板，并开始承接他的订单。“借着这个机会，我
们的生产进入正规，并有盈利。布鞋制作也开
始接触大人的布鞋，并逐步扩大生产。”

现在李芬的布鞋制造辐射附近7个村
镇，固定加工人员10余人，在家灵活生产的
人员近400人，不但解决了在家不方便工作
的留守人员的就业问题，也增加了他们的
收入。“逐步增加缝纫机、下料机，还想再增
加一台大的复合机。”

如今，李芬正着手准备注册公司，待销
售渠道拓宽后，她还会扩大生产，“以前自己
不懂，也没有向相关部门申请，现在镇里相
关领导知道我们的作坊，都很支持，也向我
提供新的销售渠道，自己更加有干劲了。”

从上海回家创业已经两
年时间，虽然李芬和爱人刘
辉每天都十分忙碌，她觉得
很充实，也很踏实。

“今天要去服务大厅办
理公司注册。”找到李芬的时
候，她正在找办证服务大厅，
兜兜转转还没找到地方，就
已经快十二点了。想到工作
人员可能会下班，李芬并没
有流露出不开心。“如果下班

就下午再办。”
李芬说，这也许和她的

性格有关，“以前上班的时候
就想着自己做点什么，喜欢
自己闯一闯。”正如李芬所
言，她大学毕业后一直没有
停止学习、拼搏。

“我是2002年考上山东
工艺美术学院。”李芬告诉记
者，她在大学里学的是服装
设计专业，2006年大学毕业

后，她离开家乡到北京求职。
李芬说，她在北京的第一份
工作是服装设计助理，每月
只有八百元，但是李芬并不
在乎，因为那里对她来说是
一所社会大学。

随后，李芬辗转深圳，并
于2007年到上海求职。经过
几年的漂泊、历练，李芬觉得
该稳定下来了，“找了一份与
服装设计相关的工作，让自

己沉淀下来去努力。”并在上
海工作期间结了婚，也有了
一个可爱的女儿。

有上进心的爱人、可爱
的女儿、高收入的工作，对于
毕业后一直在漂泊的李芬来
说，这让所有人都以为她都
能稳定下来了，没想到这时，
李芬和爱人却做出了一个让
所有人都震惊的决定。

遍闯大城市，终收获稳定生活 走过艰辛创业路

带动几百人就业

在二本大学求学四年，菏泽市安兴镇的李芬与“高大上”的服装设计专业结缘，毕业后辗转多地，北京、上
海、深圳都留下了她拼搏、学习的脚步。在上海工作多年后，李芬结婚、生子，还在那里拼下一份收入不错的工
作，当家人都认为她已经融入大城市并稳定下来，李芬却和爱人毅然返乡创业，与“布鞋”打起交道。如今李芬
正着手注册自己的公司，她的布鞋制作事业，也带动了附近7个村镇，近400名留守人员的灵活就业。
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执子之手，与子偕老。当相爱的两个人走上红
毯、戴上幸福的戒指，这是送给彼此一生最好的承
诺，而在这个美好承诺当中，婚纱绝对是少不了的主
角之一。

源于对服装设计的热爱，菏泽姑娘韩金放弃深
圳安稳的工作，回到家乡创业，成立艾慕丝婚纱礼服
私人设计工作室，开始了对服装梦想的追寻之路。

“每件婚纱都是有灵魂的，是独一无二的，因为每件
婚纱都要诠释设计者的思想和灵魂，要保证新娘穿
上后惊艳全场，又要大方得体。”

文/片 本报记者 李德领

记者到达天泽园艾慕丝婚纱
礼服私人设计工作室，韩金正在为
准新娘量婚纱，面对客户的每一个
要求她都认真记录。据其介绍，自
幼学习美术的她跟其他女孩一样
爱漂亮，也喜欢打扮自己，这种爱
好也逐渐延伸至对服装的热爱，

“记得初中时，老师带着去北京服

装学院，当看到漂亮的婚纱时，心
中有种莫名的兴奋感，忽然觉得这
就是我以后的方向，这就是我想要
的。”

2011年6月，韩金从大连工业
大学服装设计专业毕业后，进入北
京一家服装设计公司，从事服装高
级定制工作。凭借扎实的专业基础

和对服装判断先天性的敏感，韩金
很快成长为一名优秀的服装设计
师。

“工作中经常接触全国一流的
服装设计师，都是为社会名流、明星
设计衣服，在那里接触到了自己在
学校接触不到的东西，也学到了不
少高于书本上的知识。”

见到漂亮婚纱，心中有种莫名兴奋感

在服装设计领域，北方重视设
计，风格较为传统，而南方则更加时
尚、灵活。2012年，韩金毅然辞去北
京的工作，南下深圳继续从事服装
设计工作。

“深圳处于改革开放先列，人们
对于时尚的追求不同于其他地方，

对婚礼、年会的正式场合上的衣服
都会进行精心挑选，穿着适合自己
的衣服，不仅仅给人以美的享受。”
韩金说，在深圳呆了半年，虽然工作
稳定，也是自己所喜欢的，但始终觉
得这并不是自己想要的。“一直在想
以后做什么，在哪做？尤其是回菏泽

发现并没有专门做婚纱私人订制的
店，这让我看到了巨大的潜在市场，
并辞去深圳的工作，回家创业。”

2013年10月份，韩金的艾慕丝
婚纱礼服私人设计工作室正式成
立，并将婚纱定制为中高端。“当时
感觉自己的梦想终于落地生根。”

学艺于改革开放之源，为创业舍弃稳定工作

为将婚纱做到极致，韩金不仅
去济南、郑州等地买服装，并参加各
种时尚活动，“刚开始家人并不支持
创业，他们总觉得女孩就该有个安
稳的工作，不应该乱折腾。”

“由于每件婚纱都是出自我的
原创设计，所以制作周期会相对长

些，价格也相对比市场上贵些。每件
婚纱从设计到制作，从胚样到成衣，
每一个步骤都是极其精细和用心去
制作的，光尺寸都要量20余处，看到
那些精美的衣服这样制作出来，就
特别有成就感。”韩金说，每件作品
当形成半成品后，便会让客户来试

穿，有不合适之处再进行改进，以至
做到完美。

“当新人穿着我设计的礼服或
者婚纱走上红毯，就会觉得特别幸
福。”韩金说，定制不仅仅是婚纱和
礼服，也想做成衣，在形象设计上融
入菏泽元素，做到真正高端的定制。

看着新人穿着婚纱走上红毯，觉得很幸福

韩金正在整理店里的婚纱。
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